



1 de julio de 2015

LA UE RECHAZA PRORROGAR EL RESCATE Y EL FMI DECLARA A GRECIA EN MORA POR EL IMPAGO DE 1.500 MILLONES

El Fondo Monetario Internacional (FMI) confirmó a última hora que Grecia no ha saldado la deuda de 1.500 millones de euros que vencía el martes y ha declarado al país en mora, de manera que sólo puede recibir financiación del FMI una vez que las deudas sean saldadas. Los ministros de Economía de la eurozona no lograron ningún acuerdo con Grecia tras rechazar la petición del primer ministro, Alexis Tsipras, de la prórroga del programa de ayuda para evitar el impago, la negociación de un tercer rescate de 29.100 millones de euros hasta 2017 y la reestructuración de la deuda. El Eurogrupo volverá a mantener hoy una reunión para evaluar los detalles de la nueva propuesta griega, según informaron fuentes europeas. El jefe del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem confirmó que no se negociará un nuevo programa de ayuda hasta que no se celebre el referéndum convocado por el Gobierno griego para este domingo y advirtió de que las condiciones de un tercer rescate “serán más estrictas de las que había hasta ahora”.

RAJOY DICE NO SENTIRSE CUESTIONADO EN EL PARTIDO Y NO TENER “GRANDES ENEMIGOS INTERNOS”

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, dijo ayer que se siente cómodo como líder del PP, que no tiene “grandes enemigos internos” y que tampoco se siente cuestionado dentro del partido. Rajoy señaló que su formación quiere “mirar hacia delante” para intentar ganar las próximas elecciones generales, un objetivo para el que, según añadió, trabaja “intensamente”. El jefe del Ejecutivo no hizo especial alusión a las críticas del expresidente del Gobierno José María Aznar, aunque sí subrayó que tiene el apoyo de “una gran mayoría” del PP y que su deseo es volver a presentarse a las próximas elecciones generales. En otro momento, Rajoy calificó de “irresponsable” al PSOE por sus pactos con Podemos después de las elecciones municipales y autonómicas del 24 de mayo.

OPINIÓN

El chantaje de Tsipras se vuelve en su contra (ABC)

Grecia no paga y encara el referéndum (EL PERIÓDICO)

SUMARIO

NACIONAL

La Generalitat presenta un informe de 100 páginas con “agravios” a Cataluña

Podemos convoca unas primarias que garantizan el control de Pablo Iglesias

Toda la oposición se une para llevar la prisión permanente revisable al Constitucional

El Rey destaca que la colaboración entre España y México se fortalece a pesar de la crisis

ECONOMÍA

España crecerá en 2015 por encima del 3% y se crearán más de 700.000 empleos

El déficit público se reduce un 16% hasta mayo

OPINIÓN

El contagio griego es Podemos (LA RAZÓN)

Podemos diseña unas falsas primarias para laminar el pluralismo en el partido (EL MUNDO)

Tacticismo excesivo de Rajoy (EL PAÍS)

FAES cuestiona el discurso de Rajoy al alertar de la desigualdad (EL MUNDO)

ACTUALIDAD

LA UE RECHAZA PRORROGAR EL RESCATE Y EL FMI DECLARA A GRECIA EN MORA POR EL IMPAGO DE 1.500 MILLONES

El Fondo Monetario Internacional (FMI) confirmó a última hora que Grecia no ha saldado la deuda de 1.500 millones de euros que vencía el martes y ha declarado al país en mora, de manera que sólo puede recibir financiación del FMI una vez que las deudas sean saldadas. “Puedo confirmar también que el FMI ha recibido una petición de las autoridades griegas para una extensión de las obligaciones de pago cuyo plazo finalizaba hoy que será enviada al Consejo Ejecutivo a su debido tiempo”, informó el portavoz del organismo, **Jerry Rice**.

El viceprimer ministro de Grecia, **Yannis Dragasakis**, había anunciado horas antes que su Gobierno había reclamado al FMI más tiempo para cumplir con el pago, hasta noviembre, y al Banco Central Europeo (BCE) un incremento en la asistencia de liquidez de emergencia para los bancos griegos. El ministro de finanzas, **Yannis Varoufakis**, aseguró: “Queremos seguir en el euro, pero con un acuerdo con el que podamos vivir” y consideró que la pertenencia de Grecia a la eurozona “no es negociable”. “Los tratados de la UE no prevén ningún procedimiento para una salida del euro, y nosotros nos negamos a aceptarlo”, declaró al diario británico *Daily Telegraph*.

Por su parte, los ministros de Economía de la eurozona no lograron ningún acuerdo con Grecia tras rechazar la petición del primer ministro, Alexis Tsipras, de la prórroga del programa de ayuda para evitar el impago, la negociación de un tercer rescate de 29.100 millones de euros y la reestructuración de la deuda. El Eurogrupo volverá a mantener hoy una reunión por teleconferencia para evaluar los detalles de la nueva propuesta griega, según informaron fuentes europeas.

Tsipras envió al Eurogrupo y al Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) una carta en la que planteó negociar un nuevo rescate – el tercero – de dos años para hacer frente “exclusivamente” a los vencimientos de deuda externa e interna, así como una “breve prórroga” del actual rescate para evitar un “impago técnico”, aunque sin ofrecer nada a cambio. Por la mañana, la Comisión Europea expresó que dejaba la puerta abierta a un acuerdo de “último minuto” si el Gobierno griego aceptaba las condiciones de la última propuesta de la troika y hacía campaña por el ‘sí’ en el referéndum.

El jefe del Eurogrupo, **Jeroen Dijsselbloem**, reiteró en declaraciones a CNN poco antes de la medianoche que no habrá prórroga del rescate. “La última oportunidad de lograr una extensión del viejo programa ya pasó. El contexto político no ha variado. A nivel práctico y legal es poco lo que podemos hacer, así que el último programa expirará”, dijo. Asimismo confirmó que no se negociará un nuevo programa de ayuda hasta que no se celebre el referéndum convocado por el Gobierno griego para este domingo y advirtió de que las condiciones de un tercer rescate “serán más estrictas de las que había hasta ahora”.



1 de julio de 2015

Ayer varios miles de ciudadanos se concentraron en la plaza Syntagma, frente al Parlamento de Atenas, para apoyar el “sí” en el referéndum del próximo domingo, bajo el lema “Vivimos en Europa”. Mientras, el cierre de los bancos y las restricciones volvieron a provocar ayer colas en los cajeros.

Rajoy considera “bueno” que Tsipras pierda el referéndum y PSOE critica la “irresponsabilidad” del primer ministro griego



El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, aseguró ayer en declaraciones a la *cadena COPE* que sería “bueno” que el primer ministro griego, Alexis Tsipras, perdiera el referéndum. “Si gana el ‘no’, Grecia no tendrá más alternativa que salirse del euro”, indicó, lo que sería algo “muy negativo” para los griegos y para Europa, al tiempo que enviaría un mensaje “no muy bueno” acerca de la reversibilidad del euro. “A veces uno tiene la sensación de que algunas personas creen que pueden generar tanto caos que Europa acabará haciendo lo que ellas digan”, lamentó, y recordó que “cuando uno forma parte de un club tiene derechos, pero también obligaciones”. “Grecia vive del resto de países de la UE. Todos queremos ser solidarios, pero ser solidario a cambio de nada es otra cosa”, afirmó.

El jefe del Ejecutivo se mostró convencido de que la crisis griega no se contagiará a España y que la situación de nuestro país es muy diferente a la de 2012. “Fue duro, difícil y desagradable, pero hoy cuando vemos una situación tan difícil en Grecia y que España está creciendo al 3%, podemos decir que todo lo que hemos hecho ha valido la pena”, señaló.

Desde el PSOE, el nuevo coordinador económico, **Jordi Sevilla**, advirtió que si Grecia cuestiona el euro, España “sufrirá las consecuencias” y consideró que Rajoy se “equivoca” al afirmar “que estamos blindados”. Calificó de “irresponsable” el referéndum convocado por Tsipras, que “rompe las reglas del juego”. A su juicio, el primer ministro griego “ha contribuido a agudizar los problemas”. Por otro lado, criticó que Rajoy utilice la situación en Grecia “para sacar rédito electoral” y dijo que “está haciendo partidismo exactamente igual que Tsipras”. “Me gustaría un presidente del Gobierno que una al país en estas circunstancias”, señaló.

El secretario general de los socialistas, **Pedro Sánchez**, pidió “responsabilidad” a Rajoy. “No puede decir que España no se va a contagiar económicamente de la crisis en Grecia pero trate de instrumentalizarla desde el punto de vista partidista”, le reprochó, Y añadió: “Flaco favor está haciendo intentando equiparar el drama de Grecia con la situación política y económica de España”.

Por su parte, el secretario político de Podemos, **Íñigo Errejón**, celebró que “en Grecia se está dando una batalla europea” y dudó de que vaya a salir del euro. “Las élites europeas están siendo particularmente intransigentes y crueles con la situación de Grecia”, censuró. “En todo caso, lo que está en juego no es si sale o no del euro, sino si puede hacer una política diferente”, dijo, y achacó esa intransigencia de la troika al “temor a que haya cambio político”. Según titula *LA RAZÓN*, “Podemos teme que el ‘efecto Syriza’ le hunda en las urnas”.

1 de julio de 2015

El candidato de IU a la presidencia del Gobierno, **Alberto Garzón**, también criticó los “chantajes” y “extorsiones” de los negociadores europeos y afirmó: “Nosotros votaríamos ‘no’ en el referéndum”.

EL PAÍS 1,3-6/EL MUNDO 1,28-29/ABC 1,32-40/LA VANGUARDIA 1, 54-59/EL PERIÓDICO 1,2-10/LA RAZÓN 1,10-14/CINCO DÍAS 1,16-19/EL ECONOMISTA 1,6-8/AGENCIAS

RAJOY DICE NO SENTIRSE CUESTIONADO EN EL PARTIDO Y NO TENER “GRANDES ENEMIGOS INTERNOS”

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, dijo ayer que se siente cómodo como líder del PP, que no tiene “grandes enemigos internos” y que tampoco se siente cuestionado dentro del partido. En una entrevista concedida a *LA COPE*, Rajoy dijo que su formación quiere “mirar hacia delante” para intentar ganar las próximas elecciones generales, un objetivo para el que, según añadió, trabaja “intensamente”.

Los diarios *ABC* y *LA RAZÓN* señalan que en esta entrevista el jefe del Ejecutivo no hizo especial alusión a las críticas del expresidente del Gobierno José María Aznar, aunque sí subrayó que tiene el apoyo de “una gran mayoría” del PP y que su deseo es volver a presentarse a las próximas elecciones generales. Mariano Rajoy resaltó que “escucha y entiende” las críticas, aunque, según matizó, unas sean “justas y otras injustas”. Rajoy recalcó que su objetivo es completar la labor de Gobierno y explicarla a los ciudadanos, además de seguir trabajando en las reformas estructurales.

En otro momento, Rajoy calificó de “irresponsable” al PSOE por sus pactos con Podemos después de las elecciones municipales y autonómicas del 24 de mayo. “El PSOE se ha ido a la izquierda más extrema, con pactos dudosamente democráticos”, dijo. En este sentido, apuntó que no descartaría que esta alianza entre el PSOE y Podemos pueda reproducirse en el Congreso de los Diputados después de las próximas elecciones generales, algo, que, llegado el caso, “sería muy malo para España”, apuntó

En alusión a Cataluña, Rajoy defendió la actuación “justa, sensata y equilibrada” que ha tenido el Gobierno, al tiempo que subrayó que “todas las pretensiones que tenía Artur Mas no se han cumplido”.

ABC 2, 20, 21/LA VANGUARDIA 16/RAZÓN 26/EL ECONOMISTA 27

Por otra parte, *EL PAÍS*, bajo el titular: “El PP acelera para tener listo su programa en septiembre”, informa, citando fuentes de la dirección del partido, que éste ultima los detalles de su conferencia política, prevista para los días 11 y 12 de julio en Madrid. Mariano Rajoy hará algunas propuestas sociales concretas y se dará más protagonismo a los ministros de esa área y de empleo, así como a los cuatro nuevos presidentes autonómicos, con el objetivo de dar “el pistoletazo a la precampaña de las elecciones generales”, apunta el diario.

EL PAÍS 17



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

1 de julio de 2015

La Generalitat presenta un informe de 100 páginas con “agravios” a Cataluña

La Generalitat presentó ayer un informe de 100 páginas, lleno de supuestos agravios, en los que se denuncia una “ofensiva premeditada” de Gobierno para “asfixiar a Cataluña”, insiste en que no dará ningún “paso atrás” en la creación de las denominadas ‘estructuras de Estado’ y habla de casi 4.000 millones no invertidos en infraestructuras, que constaban en la disposición adicional tercera del Estatut. El documento también cita que en 10 años el Gobierno central ha presentado 19 recursos al Tribunal Constitucional (TC) sobre leyes o decretos del Parlamento catalán, como el decreto de pobreza energética. Asimismo, critica que el Ejecutivo central recorte en tres años 240 millones de euros de la ley de dependencia.

Los partidos de la oposición respondieron ayer con críticas a este documento. Así, el PSC habló de “victimismo”, mientras que el portavoz del PPC, **Enric Milló**, criticó la cultura del “odio” que el Gobierno de CDC presenta.

EL PAÍS 1, 15/EL MUNDO 12/LA VANGUARDIA 1, 18/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 28

Por otra parte, los periódicos publican de forma destacada que la UEFA ha sancionado al Barça por la masiva presencia de banderas independentistas y de canticos durante la final de la liga de campeones, que se disputó el pasado 6 de junio en Berlín. El club se enfrenta a una multa económica que podría alcanzar los 60.000 euros.

EL MUNDO 1, 51/LA VANGUARDIA 1, 49/LA RAZÓN 28

Podemos convoca unas primarias que garantizan el control de Pablo Iglesias

Podemos lanzó ayer unas primarias para las elecciones generales que, según los diarios, asegurarían el triunfo del secretario general de la formación, Pablo Iglesias y de su equipo, además de garantizar a la cúpula el control absoluto de las listas, que para el Congreso de los Diputados serán de circunscripción única.

Según los diarios, con esta estrategia Podemos cierra cualquier disputa a los equipos competidores. El partido celebrará en realidad tres primarias independientes, aunque tendrán lugar a la vez. Por un lado para elegir al candidato a la Presidencia del Gobierno, mientras que las otras dos serán para la composición de las listas separadas para el Congreso y Senado.

El secretario Político de la formación, Íñigo Errejón, presentó ayer el calendario y el reglamento de las primarias de las que saldrá la candidatura a las elecciones generales. Según *EL MUNDO*, Pablo Iglesias “neutraliza a las corrientes discrepantes” *ABC* resalta que “Iglesias monta unas primarias a su medida para controlar las listas”.

EL PAÍS 1, 16/EL MUNDO 1, 4, 5/ABC 22/LA VANGUARDIA 19/EL PERIÓDICO 21



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

1 de julio de 2015

TODA LA OPOSICIÓN SE UNE PARA LLEVAR LA PRISIÓN PERMANENTE REVISABLE AL CONSTITUCIONAL

Todos los grupos de la oposición en el Congreso de los Diputados han recurrido ante el Tribunal Constitucional (TC) la ley que reforma el Código Penal, al estimar que la prisión permanente revisable que regula es una “cadena perpetua encubierta” que esperan derogar en la próxima legislatura. El recurso contra dicha norma, que entrará hoy en vigor, fue firmado por diputados de PSOE, CDC, UDC, Izquierda Plural, Nueva Canarias, PNV, BNG, Compromis y UPyD.

Los recurrentes alegan que la prisión permanente revisable vulnera cuatro artículos de la Constitución; en concreto, el 15.1, que prohíbe penas inhumanas; el 17, que regula el principio de proporcionalidad; el 25.1, ya que no es una pena determinada, sino que se prolonga en el tiempo incluso hasta la muerte del reo, y el 25.2, al restringir la posibilidad de reinserción.

Tras la firma del recurso, el diputado del grupo socialista que lo ha elaborado, Miguel Ángel Heredia, dijo que se impugnan doce artículos del Código Penal que regulan esa nueva pena. Heredia señaló que “en cuanto Rajoy salga del Gobierno habrá una nueva mayoría que derogará la imposición que hace frente a todos los grupos”.

Por su parte, el Gobierno defendió ayer la “constitucionalidad y legalidad” de la prisión permanente revisable tras el recurso firmado por los grupos parlamentarios de oposición. Fuentes del Ministerio de Justicia aseguraron que el Gobierno “está deseando conocer y leer el contenido del recurso” para entender la postura completa de la oposición sobre esta figura que tacha de “cadena perpetua”.

El ministro de Justicia, **Rafael Catalá**, se comprometió ayer en una reunión con la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE), la Asociación de Editores de Diarios Españoles (AEDE) y el Foro de Organizaciones de Periodistas (FOP), a estudiar la modificación de la redacción actual del artículo 520.1 del proyecto de reforma de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, que impide la toma de imágenes de detenidos, incluidos aquellos de relevancia pública.

Por otro lado, el líder de Ciudadanos, **Albert Rivera**, señaló que la “Ley Mordaza” se debe a un “calentón político”, al tiempo que censuró que “pisotee” los derechos fundamentales, al tiempo que defendió que no hay que confundir Ley Mordaza con el “incivismo”, algo que también hay que “perseguir”, dijo.

Por otra parte, unas 500 personas se concentraron anoche en las proximidades del Congreso de los Diputados, donde protagonizaron una sentada contra la ley. Esta iniciativa se produjo después de una jornada de protesta en Madrid con un recorrido desde la plaza de Neptuno hasta la Puerta del Sol.

EL PAÍS 18/EL MUNDO 14/LA VANGUARDIA 15/EL PERIÓDICO 34/EL ECONOMISTA 30/AGENCIAS



1 de julio de 2015

EL REY DESTACA QUE LA COLABORACIÓN ENTRE ESPAÑA Y MÉXICO SE FORTALECE A PESAR DE LA CRISIS

El Rey Felipe VI destacó ayer, en un encuentro con empresarios, en el transcurso de la visita de Estado a México, que “a pesar de la crisis económica” que han vivido México y España, la relación entre ambos países sigue siendo una constante y se ha visto “cada vez más fortalecida, que realiza el Monarca, acompañado de la Reina Letizia. El Rey indicó que “la singular relación” que los dos países mantienen tiene especial relevancia en un contexto “económico internacional complejo”.

El Rey proclamó ante el Senado de México que las relaciones entre ambos países “no tienen límites”, al tiempo que expresó el apoyo al proceso de reformas emprendido por el presidente Enrique Peña Nieto. Felipe VI, acompañado de la Reina Letizia, intervino en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que forman el Senado y la Cámara de Diputados.

Por otro lado, y en coincidencia con el discurso pronunciado en el acto de la firma del acuerdo de puesta en marcha del Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española, desarrollado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), hizo un llamamiento a la comunidad iberoamericana para “cuidar” el español y trabajar juntos, sin “visión de corto plazo”, para afianzarlo como la segunda lengua de comunicación en el mundo por detrás del inglés.

EL PAÍS 20/ABC 2, 24, 25/LA VANGUARDIA 20/EL PERIÓDICO 4/LA RAZÓN 7/AGENCIAS

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Geroa Bai, EH Bildu, Izquierda Ezkerra (i-E) y Podemos anuncian que han alcanzado un acuerdo “amplísimo” sobre el programa de nuevo Gobierno de Navarra, que ahora deberá ser refrendado por las bases y la militancia de cada partido (*Agencias*)
- El candidato a la presidencia de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, anuncia que si supera el debate de investidura como jefe del Ejecutivo regional “no” contará con escolta personal. La diputada de Ciudadanos en la Asamblea de Extremadura, María Victoria Domínguez, hace una valoración “positiva” del discurso de investidura ofrecido por el candidato socialista (*Agencias*)
- La alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, confirma que la activista Águeda Bañón será nombrada en los próximos días coordinadora de comunicación (*Agencias*)
- García-Page revertirá la privatización de hospitales de Cospedal (*EL PAÍS 17*) Page resalta que aplicará su programa y que



1 de julio de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

“incorporará puntos’ pactados con Podemos. El futuro presidente acusa a Cospedal de “destrozar” el Estado del Bienestar (*EL MUNDO 6*)

- El presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo defiende que “no hay Estado fuera de las autonomías ni autonomías sin Estado” (*Agencias*)
- Los pactos del PSOE con Podemos, CHA e IU le costarán a Aragón más de 100 millones al año. Es el gasto público extra que conllevarán las medidas acordadas entre los cuatro partidos (*ABC 28*)
- El líder del PSOE, Pedro Sánchez, “jubila” a la mayoría de la dirección del PSOE antes de un año. “La Ejecutiva está muerta”, dice a *ABC* un miembro en alusión al malestar con el nuevo “gobierno en la sombra” (*ABC 2, 18, 19*)
- Los sindicatos apoyan el plan del PSOE de eliminar las bonificaciones de los contratos (*EL PAÍS 17*)
- Imputan al ‘número tres’ de Susana Díaz, Francisco Conejo, por prevaricación por haber construido ilegalmente una piscina (*EL MUNDO 8/LA RAZÓN 1, 33*)
- *Caso Aznalcóllar*: Investigan pagos de 10.000 euros al mes a un ex alto cargo de la Junta (*ABC 19*)
- La acusación popular recusa al tribunal de *caso Gürtel* (*EL PAÍS 20*)
- Faes dice que la desigualdad crece en España por la crisis y la educación (*EL MUNDO 1, 10/EL ECONOMISTA 29*)
- Las aguas del Ebro enfrentan de nuevo a Aragón y Cataluña. Los regantes aragoneses, contra la aspiración catalana de detraer caudales para el Delta (*ABC 30*)
- El Gobierno impone celeridad a la tramitación parlamentaria del acuerdo con Washington que convertirá Morón de la Frontera en base permanente de la fuerza de reacción del mando de EEUU para África (*EL PAÍS 20*)
- Absueltos los organizadores del acto de homenaje al jefe etarra Thierry (*EL PAÍS 21/EL MUNDO 14*)
- Una zaragozana de 33 años, miembro de una ONG, posible caso de ébola (*Agencias*)

INTERNACIONAL

- EEUU y Cuba anunciarán hoy la reapertura de embajadas (*EL PERIÓDICO 19/Agencias*)
- El periodista Damian Patcher insiste en que el Fiscal Alberto Nisman no se quitó la vida y que “el Gobierno argentino estuvo involucrado” en su muerte (*EL MUNDO 24*)

1 de julio de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- El diálogo iraní se prolonga con varios frentes abiertos (*EL PAÍS 7*) Irán y el G5+1 se dan una semana más para llegar a un acuerdo nuclear que ya ven “al alcance” (*EL MUNDO 22*) El acuerdo nuclear con Irán podría cerrarse el 7 de julio (*ABC 44/LA VANGUARDIA 8/EL PERIÓDICO 18, 19/LA RAZÓN 34*)
- Maduro intentará dividir a la oposición ante las legislativas de diciembre. Aznar se reúne hoy en Madrid con las esposas de los presos políticos (*ABC 42*)
- La justicia confirma que el autor de la decapitación de Lyon es un yihadista (*LA VANGUARDIA 1, 3/LA RAZÓN 30, 31*)
- China precisa por primera vez su aportación a la reducción de emisiones (*EL PAÍS 1, 8*)
- Brasil y EEUU dejan atrás las fricciones e impulsan su relación (*EL PAÍS 1, 8/LA RAZÓN 35*)

actualidad

OPINIÓN

EL CHANTAJE DE TSIPRAS SE VUELVE EN SU CONTRA

“El primer ministro griego, Alexis Tsipras, dio ayer un paso más en el desafío de Bruselas, pidiendo un tercer rescate por dos años, al tiempo que aseguraba que Grecia nunca saldrá del euro, para lo que su Gobierno incluso prepara una petición judicial al Tribunal de Justicia de la UE. Tsipras está jugando a todas las bandas y ya se ha deslizado hacia el chantaje”. “Es un demagogo que ha iniciado una huida hacia delante con la intención de poner en el tejado de Bruselas la pelota de las culpas por la situación de impago en la que ha colocado a Grecia”. “Los socios europeos no deben dejarse arrastrar por la temeridad de Tsipras, quien convoca un referéndum sobre la negociación con la troika y al mismo tiempo propone un nuevo rescate. Es imposible políticamente mantener una negociación seria con un Gobierno que juega frívolamente con su pueblo y con sus obligaciones internacionales. Tsipras ha roto los equilibrios mínimos de una negociación entre socios fiables”.

ABC 4. Editorial

GRECIA NO PAGA Y ENCARA EL REFERÉNDUM

“Los plazos formales pactados se consumieron y, tal como se preveía, Grecia no cumplió lo acordado”. El incumplimiento del compromiso con el FMI del Gobierno de Tsipras “aboca técnicamente a Grecia a la suspensión de pagos, pero aún hay un resquicio para que eso no se materialice ni se desencadene una espiral de consecuencias financieras imprevisibles como con toda seguridad perniciosas a nivel internacional”. “El dramático e inacabable toma y daca entre Bruselas y Atenas” tuvo ayer la “inesperada propuesta” de Tsipras de un tercer rescate, pero la UE no varió su posición. Todo indica que el “*impasse*” actual se mantendrá hasta después del referéndum. Pero “si algo está claro es que esta batalla que contiene el aliento de Europa es política, y que política debe ser la solución. Después del domingo, sea cual sea el resultado en Grecia, los actores de este drama deberán volver a verse las caras para seguir negociando”.

EL PERIÓDICO 12. Editorial

Última oportunidad para Grecia

“Hoy vuelve a ser un día crítico, en el que el único prestamista de los bancos griegos, el Consejo de Gobierno del BCE, celebra su reunión mensual y el Eurogrupo lleva a cabo un nuevo encuentro de emergencia. Tanto Varufakis como Tsipras deben tomar conciencia de que encontrará las posiciones más alejadas que nunca y que se enfrentan a la última oportunidad de evitar un impago soberano de consecuencias imprevisibles, sobre todo, para la economía helena”.

EL ECONOMISTA 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

1 de julio de 2015

La camisa de fuerza dorada (*EL PAÍS* 4. Joaquín Estefanía) “El debate abierto en Grecia es si el euro es compatible con el modelo social europeo”.

Obligar a Grecia a ceder (*EL PAÍS* 1,14. Joseph E. Stiglitz) “Lo importante no es el dinero, sino obligar a Grecia a ceder y aceptar lo inaceptable: no sólo las medidas de austeridad, sino otras políticas regresivas y punitivas”. Muchos dirigentes europeos quieren que caiga el Gobierno de izquierdas de Tsipras para que no haya un Gobierno contrario a sus políticas.

Grecia, colonia soberana (*EL MUNDO* 2. Federico Jiménez Losantos) “El problema de Tsipras es cómo mantenerse en el Poder chuleando a la UE sin que Merkel y la UE se quejen del abuso”.

La foto del millón (*EL MUNDO* 5. Casimiro García-Abadillo) “La inteligencia del primer ministro griego consiste en haber convertido la crisis de su país en una oportunidad para que Syriza se consolide en el poder gracias a su defensa de la dignidad de Grecia frente a sus acreedores”.

No se puede (*EL MUNDO* 32. Carlos Cuesta) “Grecia acaba de recordar que las recetas populistas no pueden traer nada más que pobreza”.

Los cañones de Navarone (*LA VANGUARDIA* 17. Enric Juliana) “El determinismo geográfico y la contabilidad luterana están librando una singular batalla”.

EL CONTAGIO GRIEGO ES PODEMOS

“Las reformas llevadas a cabo por el Gobierno de Rajoy y los sacrificios de los españoles nos permiten hoy afrontar la crisis griega sin grandes riesgos para nuestra economía. Pero el contagio político puede llegar si Podemos entra en La Moncloa y pone en marcha las políticas de Tsipras, al que apoyó en campaña”. “La situación de Grecia tiene, por supuesto, una lectura política interna española”. “No conviene olvidar que todo este sin sentido parte de la manipulación consciente por un partido de izquierda radical, abonado a la demagogia como es Syriza”, jaleado por otros partidos europeos del mismo cuño, como Podemos. “Ni existen fórmulas mágicas para conseguir el mantenimiento y la mejora del Estado del Bienestar que no pasen por el orden y la constancia en el saneamiento de las cuentas públicas, ni, mucho menos, las fórmulas mil veces fracasadas que nos proponen los demagogos. Si Grecia es el espejo donde se mira Podemos, nos devuelve el feo rostro de la realidad”.

LA RAZÓN 1,3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

1 de julio de 2015

PODEMOS DISEÑA UNAS FALSAS PRIMARIAS PARA LAMINAR EL PLURALISMO EN EL PARTIDO

“Podemos inaugurar en nuestro país un sistema de elecciones primarias que en la práctica tendrá como consecuencia que todos los candidatos sin excepción de cada una de las listas que la formación presente en el Congreso en cada circunscripción serán impuestos por su líder, Pablo Iglesias. Con el acceso paulatino a las instituciones y la cercanía del poder, el partido que ha intentado patrimonializar en exclusiva el discurso de la ética pública reproduce cada vez más miméticamente —cuando no aumenta— aquellos vicios de la vieja política que tanto se ha esforzado en descalificar”. “Si a actuaciones tan desafortunadas como ésta le añadimos la rapidez con la que ha llenado las instituciones de novios, exnovios, cuñados y sobrinos, no es de extrañar que ya se le vuelva como un bumerán la palabra mágica: *casta*”.

EL MUNDO 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

TACTICISMO EXCESIVO DE RAJOY

“Los presidentes del Gobierno cocinan la anticipación de elecciones con gran sigilo, a fin de tomar por sorpresa a los adversarios. Sea o no el caso y por más que Mariano Rajoy crea en la estrategia del secreto, eso no tapa el desconcierto y las divisiones que existen en un partido y en un Gobierno que, a veces, parecen noqueados”. “Mientras en el PP prospera la idea de deslegitimar a los Gobiernos emanados de los pactos municipales y autonómicos —cuando el beneficiario no es de este partido—, el propio presidente confía demasiado en que la gestión de los Ejecutivos surgidos de esos pactos fortalezca un voto contra el caos”. “El mayor problema de fondo es el exceso de tacticismo con el que Rajoy pretende llenar un interregno electoral repleto de problemas. Más bien da la impresión de haber desconectado de la realidad. El Gobierno ya no comunica nada a los españoles, salvo la insistencia en la recuperación económica. Forzar unos Presupuestos que condicionen a la próxima mayoría o jugar a la rápida pérdida de fuerza de instituciones autonómicas y municipales sólo contribuye al desgaste de la confianza”.

EL PAÍS 12. Editorial

1 de julio de 2015

FAES CUESTIONA EL DISCURSO DE RAJOY AL ALERTAR DE LA DESIGUALDAD

“Cualquiera podría pensar que la filosofía y las conclusiones del informe de Faes”, que alerta sobre el crecimiento de la desigualdad en España, “encajan mucho más dentro de una ideología socialdemócrata que en una visión liberal del mundo. Pero sus autores cuestionan que la izquierda se haya apropiado del tema de la desigualdad y reivindican que partidos como el PP sean capaces de articular una respuesta a este fenómeno”. “Durante la etapa de Rajoy, el PP ha venido sosteniendo que la desigualdad no ha aumentado en España gracias a las políticas sociales, pero este informe hace muy difícilmente sostenible esa afirmación, ya que Faes apunta a causas estructurales que se han ido agudizando en los últimos años”. “La fundación asesta un duro golpe a una de las líneas maestras del discurso de Mariano Rajoy, que está intentando capitalizar políticamente la creación de empleo y el crecimiento registrado en los últimos meses”. “Es cierto que el informe de Faes es puramente académico, pero también lo es que sus conclusiones contradicen el mensaje del PP y que pueden ser utilizadas para cuestionar la eficacia de sus políticas sociales y su sensibilidad para combatir la pobreza. Todo ello le abre a Rajoy un nuevo frente”.

EL MUNDO 3. Editorial

Contra la demagogia sobre la desigualdad (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “Resulta falaz señalar a España como un caso extremo de inequidad, como también lo es el discurso político que achaca esa supuesta situación a una *casta* acaparadora, desdeñando las ineficiencias laborales o educativas. Conviene que la demagogia deje de dominar el debate sobre un tema de tanto calado como es la desigualdad”.

EL PSOE SE UNE A LA DERIVA NACIONALISTA

“La deriva radical en que está incurriendo el PSOE tras las elecciones del 24-M no le ha llevado sólo a cerrar acuerdos con Podemos y con sus sucedáneos en varias autonomías y en relevantes ayuntamientos, o a sellar alianzas con otros partidos de extrema izquierda como gesto populista y maniobra para expulsar al PP de las instituciones. Esa deriva también le está arrastrando a abrir una nueva vía de problemas donde no los había, y a ser partícipe de una ofensiva nacionalista –incluso separatista– más allá de las conocidas en Cataluña o en el País Vasco. Es el caso de la Comunidad Valenciana. Mucho tendrá que luchar Ximo Puig para no adocenarse ante el sectarismo de sus socios de gobierno y contaminar a una sociedad que, si bien ha castigado al PP tras veinte años de poder por numerosos y alarmantes casos de corrupción, no es independentista”. Sucumbir a las exigencias de la extrema izquierda nacionalista y “alentar sentimientos de odio separatista en las aulas desde la infancia es un error que los socialistas no deberían permitirse”.

ABC 4. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

1 de julio de 2015

- **La prioridad del empleo** (*EL PAÍS 12. Editorial*) “Las propuestas socialistas son todavía demasiado genéricas para dar pie a un análisis consistente. Pero es evidente que, en términos genéricos, la gestión del empleo por las autonomías será más eficaz – siempre que exista un seguimiento unificado de los planes y actuaciones- que una centralizada; y que la prestación debe ir unida a la formación”.
- **Más empleo y consumo reducen el déficit** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Un éxito de la gestión del Gobierno sobre el que la izquierda guarda silencio”.
- **Jurisprudencia laboral que sirva al empleo** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) “El hecho de que la reforma laboral lleve únicamente tres años de aplicación explica en buena medida que no existan todavía criterios jurisprudenciales unificados sobre ciertos aspectos de la norma”.
- **Arranca el motor de las rebajas** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) “Buenas perspectivas de ventas y de empleo”.
- **Crítica adecuada del ministro Soria** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) El ministro de Industria “acertó ayer en el *Ágora de elEconomista* al asegurar que el Ejecutivo no ha sabido comunicar las reformas llevadas a cabo”.
- **Bufonada de Mas para arrancar la campaña** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Hasta para explotar el victimismo es necesario cierto estilo e inteligencia”.
- **Una ley de seguridad ciudadana garantista** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Que sólo debe preocupar a los violentos.
- **Adelantar elecciones a cuenta de Grecia** (*ABC 21. Curri Valenzuela*)
- **Adiós al roaming** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) Una buena noticia para los ciudadanos europeos.
- **El sector editorial repunta** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ECONOMÍA

ESPAÑA CRECERÁ EN 2015 POR ENCIMA DEL 3% Y SE CREARÁN MÁS DE 700.000 EMPLEOS

El Gobierno revisará al alza el cuadro macroeconómico para este año ante la fortaleza de la mejora de la actividad. Según las nuevas estimaciones, el crecimiento económico se situará por encima del 3% y se crearán más de 700.000 puestos de trabajo, según informa ABC. Estas previsiones descuentan ya las 'potenciales incertidumbres' que podrían derivarse de la crisis griega. La modificación del cuadro macroeconómico podría aprobarse este viernes, cuando el Consejo de Ministros tiene previsto dar el visto bueno al techo de gasto para 2016, que superará los 130.000 millones.

ABC recuerda que el coordinador del programa electoral del PP, Jorge Moragas, ha encargado al Ministerio de Hacienda varios estudios sobre el impacto presupuestario que tendrían medidas sociales que permitan a los ciudadanos percibir el tirón de la recuperación económica. Las medidas están en fase de estudio y, de momento, no hay tomada ninguna decisión ya que su viabilidad dependerá de que Hacienda vea opciones financieras para llevarlas adelante.

ABC 2, 46, 47

EL DÉFICIT PÚBLICO SE REDUCE UN 16% HASTA MAYO

El Estado logró reducir su déficit un 16% hasta el mes de mayo respecto al mismo periodo de 2014, dejándolo en el 2,01% del PIB. La secretaria de Estado de Presupuesto, **Marta Fernández Currás**, explicó que la reducción del déficit ha sido consecuencia de un aumento del 4,6% de los ingresos y de una caída de los gastos del 1,5%. Según Fernández Currás, los gastos del Estado incluyen dos operaciones sin correspondencia en 2014, como son el coste extra por la producción de energía eléctrica en los territorios no peninsulares (363 millones) y la devolución del 25% de la paga extra de 2012 a los empleados públicos (153 millones).

En los ingresos, la secretaria de Estado señaló que los fiscales aumentaron hasta mayo el 7%, con una subida del 7,4% en los ingresos impositivos, que "refleja la mejora de la situación económica y del empleo". La recaudación por IVA subió el 8,5%, la de los impuestos medioambientales el 18% y la del IRPF y Sociedades, el 8,3%.

Respecto al déficit consolidado del conjunto de la Administración Central, Comunidades Autónomas y Seguridad Social ha sido el 1,05% del PIB durante los cuatro primeros meses del año. La Administración Central logró reducir un 14,4% su déficit, equivalente al 1,01% del PIB, mientras que las Comunidades Autónomas lograron una reducción del 23,3% en comparación con 2014. Los Fondos de la Seguridad Social registraron un superávit de 3.146 millones, el 0,29% del PIB.



1 de julio de 2015

EL PERIÓDICO apunta que la caída del déficit “da margen para adoptar medidas de estímulo” y *CINCO DÍAS* señala que “abre la puerta a medidas expansivas”. *LA RAZÓN* y *EL ECONOMISTA* destacan que se allana el camino para cumplir con el objetivo de déficit. “El déficit público apenas baja en el primer tercio de 2015”, titula *EL PAÍS*.

EL PAÍS 37/*ABC* 46, 47/*LA VANGUARDIA* 60/*EL PERIÓDICO* 26, 27/*LA RAZÓN* 38, 39/*CINCO DÍAS* 25/*EL ECONOMISTA* 26

Las bolsas moderan sus pérdidas a la espera de noticias sobre Grecia

Las Bolsas europeas moderaron ayer sus pérdidas a la espera de que los socios evalúen la nueva propuesta de Grecia respecto a su rescate y tras anunciar que no pagará al FMI un tramo de ayuda que vencía ayer. En este escenario, el Ibex 35 cerró con una caída del 0,78%, hasta los 10.769,50 puntos, con lo que las pérdidas del selectivo español en el mes de junio alcanzan el 3,99%, aunque en lo que va de año obtuvo unas ganancias del 4,77%. El resto de las plazas europeas también cerraron en negativo. París fue la que registró la mayor caída al dejarse un 1,63%, seguida de la de Londres, con una caída del 1,5%. Fráncfort se dejó el 1,25% y Milán el 0,45%.

En el mercado de deuda, la prima de riesgo española cayó a los 154 puntos básicos, la italiana a 157 y la portuguesa a 224. La prima de riesgo griega fue la única que repuntó hasta los 1.466 puntos básicos.

Mientras, Wall Street cerró con ganancias y su principal indicador, el Dow Jones, avanzó un 0,13%, hasta los 17.619,51 puntos. el Nasdaq sumó un 0,57%, hasta los 4.986,87 puntos.

EL MUNDO 33/*ABC* 34, 35/*EL PERIÓDICO* 10/*LA RAZÓN* 16, 17/*CINCO DÍAS* 18, 19/*EL ECONOMISTA* 1, 10, 11

En otro orden de cosas, la agencia de calificación Fitch rebajó la nota crediticia de la deuda soberana griega desde CCC hasta CC. “La ruptura de las negociaciones entre el Gobierno griego y sus acreedores ha incrementado significativamente el riesgo de que Grecia no sea capaz de hacer frente a sus obligaciones de deuda en los próximos meses, incluidos los bonos mantenidos por el sector privado”, afirmó Fitch en un comunicado.

AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LA UE ELIMINARÁ EL 'ROAMING' EN JUNIO DE 2017

1 de julio de 2015

La Comisión, el Consejo y el Parlamento Europeo acordaron ayer eliminar el 15 de junio de 2017 las tarifas de itinerancia o *roaming* en conexiones móviles en los 28 Estados miembros. La medida tendrá condiciones: se implantarán normas que eviten un "uso abusivo" del *roaming* y se introducirán "salvaguardas" para hacer frente a "la recuperación de los costes" que implicará no cobrar un recargo por este servicio para los operadores. Hasta esa fecha, se introduce un régimen transitorio por el que las operadoras tendrán que reducir un 75% los actuales recargos en abril de 2016. La medida tiene que ser ratificada por los países miembros. "Los europeos han estado pidiendo y esperando el final de los cargos de *roaming* así como normas para la neutralidad de la red. Han sido escuchados", dijo en un comunicado el vicepresidente comunitario de Mercado Único Digital, Andrus Ansip.

EL PAÍS 35/ABC 52/LA VANGUARDIA 1, 30/EL PERIÓDICO 27/CINCO DÍAS 1, 3

Y ADEMÁS...

- Ana Botín culmina la renovación de la alta dirección del Santander. Nombra a Rodrigo Echenique presidente de Santander España (Todos)
- CaixaBank recortará su plantilla en 700 empleados (EL PAÍS 36/EL MUNDO 36/EL PERIÓDICO 28/EL ECONOMISTA 19)
- Soria: "Las reformas se han explicado mal, ahora hay que hacer pedagogía" (EL ECONOMISTA 1, 14, 15)
- El Gobierno cree que subir las pensiones a las mujeres con dos hijos que se jubilen a partir de 2016 contribuirá a reducir la brecha de género (Agencias)
- El gas baja hoy una media del 2,8% para los consumidores domésticos (EL PAÍS 40/ABC 50/CINCO DÍAS 8)
- La tarifa de la luz sube un 5,2% en junio (EL MUNDO 36/LA VANGUARDIA 60)
- Las familias elevan su ahorro al 1,3% de su renta (EL PAÍS 38/ABC 47)
- El producto de ahorro creado en la reforma fiscal capta 880 millones (ABC 47)
- Los tres municipios más ricos se encuentran en Madrid. Pozuelo, Las Rozas y Majadahonda, las ciudades con mayores rentas y menos paro (ABC 47/CINCO DÍAS 27/EL ECONOMISTA 29)
- Los municipios vuelven a contratar y la plantilla de las administraciones supera los 2,5 millones (EL MUNDO 34/CINCO DÍAS 26)
- Fomento busca más inversión en 2016 y nueva regulación en concesiones (CINCO DÍAS 4)
- España, Francia y Portugal impulsan las conexiones energéticas (EL PAÍS 37) El Gobierno espera ampliar al gas la cooperación energética con Portugal (CINCO DÍAS 8)
- Los economistas catalanes avisan de la caída del PIB por la independencia (EL ECONOMISTA 28)
- Puerto Rico inicia trámites para tratar de renegociar su deuda (Agencias) Standard & Poor's, Fitch y Moody's bajan la calificación de la deuda de Puerto Rico (Agencias)
- El petróleo Texas sube un 1,95%, hasta los 59,47 dólares el barril. El Brent cierra en los 63,66 dólares tras subir un 2,66% (Agencias)